
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N°  76  del   23/06/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 

AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ALL’AMBIENTE 
SALVATORE CUSUMANO RELATIVAMENTE ALLA 
PROGRAMMAZIONE DELLA RACCOLTA 
DIFFERENZIATA DEI RIFIUTI AD ALCAMO – 
MARINA DURANTE IL PERIODO ESTIVO E PULIZIA 
DELLA SPIAGGIA. COMUNICAZIONE DI 
SEGNALAZIONI E PROPOSTE DELLA QUARTA 
COMMISSIONE CONSILIARE CIRCA L’O.D.G. 
SUDDETTO. VARIE ED EVENTUALI. 

 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 
 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 11,00   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo  SI     
Componente Campisi Giuseppe SI    10,00 11,00   
Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,00   
Componente Fundarò Antonio SI  10,00 11,00   
Componente Lombardo  Vito  SI     
Componente Sciacca Francesco SI    10,00 10,50   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 23 del mese di Giugno, alle ore 10,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Campisi Giuseppe, 

Coppola Gaspare, Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Vice Segretario Lipari Maria Oliva, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente della Commissione Antonio Pipitone dà lettura dell’O.d.G. della riunione odierna della 

Commissione Consiliare “Audizione dell’Assessore all’Ambiente Salvatore Cusumano 
relativamente alla programmazione della raccolta differenziata dei rifiuti ad Alcamo – Marina 
durante il periodo estivo e pulizia della spiaggia. Comunicazione di segnalazioni e proposte 

della Quarta Commissione Consiliare circa l’O.d.G. suddetto. Varie ed eventuali”. 

 

 



 

 

 

 

 

Risulta assente all’orario concordato dalla convocazione il Vice Sindaco e Assessore all’Ambiente 

Salvatore Cusumano. 

Il Presidente Antonio Pipitone illustra il punto all’ordine del giorno in attesa dell’arrivo 

dell’Assessore Arch. Salvatore Cusumano.  

Premette, Presidente Antonio Pipitone, che il Comune ha applicato un unico modello per tutti i 

quartieri e le zone della città, dalle frazioni al centro storico, alla località balneare di Alcamo - 

Marina, senza adattarlo a esigenze che sono diverse.  

Precisa il Presidente Antonio Pipitone che serve un porta a porta per fornire informazioni rivolto, ad 

esempio, ai cittadini anziani e, nello specifico, villeggianti e turisti inconsapevoli sulle modalità di 

raccolta di rifiuti. 

E continua il Presidente Pipitone la differenziata non è data solo dalla percentuale di raccolta. 

Deve essere sostenibile dal punto di vista sociale, economico, e in questo momento il servizio 

costa molto più di prima, e garantire il decoro della città. 

Altri modelli da cui attingere esistono, continua il Presidente Pipitone. In centro, come avviene in 

altre aree urbane italiane ed europee, si possono realizzare dei contenitori interrati dove portare i 

rifiuti e, ad Alcamo - Marina, potrebbero essere realizzati dei centri di raccolta con orari più flessibili 

per andare incontro alle esigenze di chi, ad esempio, nel fine settimana, lascia la città o vive, solo 

stagionalmente, la località balneare. 

Altro suggerimento è quello di incentivare accordi in convenzione tra i condomini e l’AIMERI per 

attuare la raccolta in appositi spazi condominiali evitando così l’esposizione in strada dei sacchetti 

o dei contenitori. Non solo, riferendosi a un modello più flessibile. 

Il Consigliere Antonio Fundarò propone di consentire, a chi ne ha la necessità, di fare degli 

svuotamenti extra nei centri di raccolta a fronte di un maggiore esborso economico. La possibilità 

va data a chi non ha potuto rispettare la turnazione del ritiro. Serve maggiore capacità di ascolto e 

adattamento, specie per Alcamo - Marina. 

Ad Alcamo – Marina, continua il Consigliere Antonio Fundarò, è necessario organizzare la raccolta 

distinguendo tra le zone scarsamente abitate e il centro a maggiore densità abitativa, e tra una 

stagione dell’anno e l’altra. L’abbandono dei rifiuti si ridurrebbe e il decoro urbano sarebbe 

garantito. Per chi sbaglia potrebbe essere istituito un servizio di vigilanza con le guardie ecologiche 

che potrebbero sanzionare con multe chi abbandona i sacchetti. Quindi, nelle scuole dovrebbe 

essere affrontato e realizzato un progetto di educazione ambientale. 

La creazione di isole ecologiche ed il funzionamento di quelle già realizzate, continua il Consigliere 

Antonio Fundarò, con accesso tramite badge ai cittadini consentirebbe la tariffazione puntuale e al 

tempo stesso un risparmio sui costi di raccolta eliminando i passaggi di raccolta rifiuti a domicilio. 

 

 



 

 

 

 

 

Infine, continua il Consigliere Antonio Fundarò, mancano informazioni in più lingue per raggiungere 

uno spettro più ampio di cittadini e la necessità di distribuire meglio i cassonetti del verde specie in 

Alcamo - Marina dove più presente è il fenomeno della potatura. Non solo proposte ma anche 

azioni.  

Ed in ultimo, conclude il Consigliere Antonio Fundarò, sarebbe necessario organizzare un’ 

edizione di pulizia volontaria del quartiere che potrebbe coinvolgere associazioni e singoli cittadini. 

Il Consigliere Comunale Francesco Sciacca propone di intensificare la raccolta, specie notturna, 

del verde da taglio che spesso ingombra le strade in Alcamo - Marina e zone limitrofe e di fare più 

passaggi al giorno. 

Alle ore 10,40 il Presidente Pipitone ribadisce l’assenza del Vice Sindaco e Assessore all’Ambiente 

Salvatore Cusumano. Assenza che, dal momento che è ripetuta nel tempo, determina 

rallentamento dei lavori della Commissione ed è poco corretto nei confronti dei Componenti la 

Commissione. 

Rispetto alla spiaggia, invece, continua il Consigliere Francesco Sciacca, bisogna renderla 

adeguata alle pressanti richieste dei cittadini e dei villeggianti. Nello special modo dei turisti ai quali 

deve essere garantita una città pulita.  

Andrebbero, continua il Consigliere Sciacca, sistemati dei cestini per la raccolta dei rifiuti in 

spiaggia ed andrebbe verificata l’osservanza dei divieti e delle ordinanze. 

Introdurre dei punti di raccolta ben visibili, continua il Consigliere Gaspare Coppola, per i mozziconi 

di sigaretta che sporcano strade e spiagge per tutta l'estate, accanto a chi si sdraia in spiaggia 

libera a prendere il sole. 

Il Consigliere Antonio Fundarò, a tal riguardo, fa riferimento alla mozione d’indirizzo per la 

sicurezza delle spiagge approvata, nel 2012, dal Consiglio Comunale di Alcamo. 

Il Consigliere Antonio Fundarò propone di adottare tutti i criteri e le normative utili per il 

conseguimento della ‘bandiera blu’, come pannelli informativi sull'inquinamento delle spiagge e la 

pulizia del litorale, creazione di spiagge libere attrezzate, con bagnini, questo per molteplici motivi.  

Precisa il Consigliere Antonio Fundarò che dare servizi in più ai bagnanti, mantenere pulite le 

spiagge, creare posti di lavoro, rendere più sicura la balneazione, tutto ciò senza costi per il 

Comune.  

Alle 10.50 esce il Consigliere Comunale Francesco Sciacca. 

Dare in gestione come spiaggia libera attrezzata anche la spiaggia per cani, così da fornire più 

servizi ai ‘villeggianti’ a 4 zampe e anche ai loro padroni, premette il Consigliere Antonio Fundarò, 

è una scelta di civiltà e, congiuntamente, determina turismo di settore. 

Per esempio ancora, continua il Consigliere Antonio Fundarò, aumentare il numero di spiagge con 

accessi per disabili; adibire una spiaggia per naturisti con le sue norme, lontana dal centro, vista  

 



 

 

 

 

appunto la quantità di litorale fruibile della città di Alcamo, cercando zone  isolate adatte proprio 

per chi vuole vivere la spiaggia con la filosofia naturista.  

Ne esiste già una non regolamentata continua il Consigliere Antonio Fundarò, perché non 

regolamentarla? 

Queste sono alcune semplici soluzioni che si potrebbero adottare per rendere più al passo la 

nostra cittadina, per giocare la carta del turismo estivo, con nessuna spesa, solo seguendo alcune 

soluzioni che noi proponiamo, e davvero s'impongono, vista la vicinanza con la riserva dello 

Zingaro e di San Vito Lo Capo, distante anni luce turisticamente da noi.  

Abbiamo, continua il Consigliere Antonio Fundarò, spiagge e spiaggette da far invidia ai dintorni. 

Alcune idee per favorire e migliorare la città devono essere seguite, sono semplici, a portata di 

mano, economiche, occorre solo la volontà. 

Il Presidente Antonio Pipitone propone alla Commissione Consiliare di far proprie le proposte 

emerse. 

La Commissione le ratifica con voto unanime. 

Alle ore 11.00 la seduta viene sciolta. 

 

 

 
          IL VICE SEGRETARIO                                                              IL  PRESIDENTE                           
             Lipari Maria Oliva                                                                 Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


